
 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年１２月７日から岩美町長に就任しました長戸清でございます。京都鳥取県友会の皆

様には、平成２４年に岩美町関西事務所長としてご挨拶をさせていただきましてから１０年余

が経過いたしましたが、京都鳥取県友会の皆様のおかげをもちまして、岩美町長の重責を担わせ

ていただくことができました。改めて、お礼申し上げます。 

皆様とご縁をいただきましてから、春の総会、秋の鎮魂祭、新年の都道府県対抗女子駅伝大会

のふるさと屋台村の運営のお手伝いと、本当にたくさんの行事に参加させていただきました。去

る、６月５日（日）に開催されました令和４年度の総会へも出席させていただき、皆様と楽しく

歓談させていただき感謝申し上げます。 

現在のコロナ禍にあって、岩美町におきましても毎日ように陽性者が出ています。まだ県境を

越えた往来が自粛されていますが、コロナ禍が落ち着きましたら故郷鳥取県、また、岩美町へも

多くの皆様にお運びいただきたいと思います。（お越しの際は、是非ご一報ください。） 

今後とも、京都鳥取県友会の末席に加えていただき、皆様とお付き合いをさせていただけます

ようお願いいたします。 

結びに、京都鳥取県友会の今後ますますのご盛会と会員皆様のご健勝・ご多幸をご祈念申し上

げ、ご挨拶とさせていただきます。 

お元気でまたお会いいたしましょう。 
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鳥取県岩美町 町長 長戸清様に 

ご挨拶いただきました 

ご就任おめでとうございます。 

町長職は激務ですが、ガンバッテ下さい。 

これからも我が県友会は大変お世話になりますが、 

よろしくお願いします。m(__)m 

岩美町の発展とご貴殿のご健勝ご多幸をお祈りいたします。 

京都鳥取県友会 会長 佐伯希彦 

 



 

 

令和 4 年 6 月 5 日（日）ホテルグランヴィア京都にて 3 年ぶりに春の総会が開催されました。コロナ

禍でもお元気に過ごされた方々のお顔を見るとほっとした感がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来賓として鳥取県関西本部本部長 高務裕子様、関西本部副

主幹 谷川真理子様、岩美町長 長戸清様をお迎えし、堀尾さん

の名司会の下、和気あいあいと楽しいひと時を過ごすことが出

来ました。 

テーブルには 4 名～5 名、お酒を注ぎに回ることは禁止、など

制約もありましたが楽しい時間はあっという間に過ぎました。

最後は恒例の「ふるさと」の大合唱。何度歌っても懐かしい故

郷鳥取のことを思い浮かべてしまいます。皆さん元気でいまし

ょうね！ 

 

 

 

 

 

 

 

春の総会での一コマ 

ご出席の皆様 

【来  賓】高務 裕子様 

      谷川真理子様 

      長戸 清 様 

 

【ビジター】光井 正人様 

      谷田 光雄様 

      尾﨑 敬則様 

      岡垣 浩志様  

【会員】稲葉 伸二      平岩 倉一 

    加藤 孝幸    堀尾 雅俊 

 佐伯 希彦      前原 清子 

 多賀 久雄    森本 哲郎 

 瀧川 嘉一      薮内 康子 

 田辺 眞人    山根 博泰 

 戸塚 晴彦      山本 澄江 

 土師 総一    横川ひとみ 

 浜本 昭市               計２４名 



 

 

 

皆様こんにちは。コロナの拡大により３年もお会いできませんでした。今回会報に投

稿をと依頼され、私のつたない半生を書いてみました。 

1967 年（昭和 42 年）4 月鳥取県立看護学校を卒業後、京都市立病院へ就職。クラ

スは 20 名でしたが、東京へ 2 人、京都へ 4 人、後は鳥取に残りました。しかし、１～

2 年もすると 3 人とも鳥取に帰ってしまいました。少し寂しい思いもしましたが、同期

の仲間たちとの寮生活を楽しんでおりました。 

8 年ほどたった頃、鳥取の看護学校の先生の勧めもあって関西医科大学付属看護学校の専任教院で働くこと

になったのです。私なんかが教える立場になって良いものかととまどいながらも 5 年が経ち、学校の併合等あ

り、再び市立病院へ。35 歳の再出発です。 

18 年ほど経った頃リハビリテーションセンターへ異動。60 歳で無事定年を迎え卒業することができまし

た。後、嘱託としてリハビリテーションセンター更生施設で 5 年、知的障害施設 3 年、並行して授産施設で

10 年。今年 3 月 31 日で看護職としての仕事を大卒業することができました。施設の皆様には”10 年間あり

がとう”のメッセージを頂き、76 歳まで働けたことに感謝しております。そして多くのことを学んだように

思います。 

看護師なりたて 2 年ごろ、患者様に「おまえのどこがえらいんや」と怒鳴られた事は今まで私の戒めとして

残っています。多分、態度。何でもなく口に出た事がえらそうに写ったのでしょう。自分の中に 2 年目で”で

きる”と思い上がりがあったのだと思っています。死を迎えられる患者様の奥様の話を聞きながら抱き合って

泣いたこともあります。冷静に対応しなければならない立場でも、一緒につらさを共有することは場合により

必要な事ではないかと思っています。 

リハビリセンターでは半身麻痺になられた患者様の苦悩、」家族の方のとまどい、「なんで私が！なんでお父さ

んが！」と訴えられます。「残された機能を使いリハビリを行い頑張りましょう。」患者様にはどう響いたのか、

突然に起こった障害を自分で引き受けて生きて行く事は大変なことです。今私は 77 歳を向かえます。腰が痛

かったり、膝が痛かったり、階段が登れなかったり、自転車に乗れなかったり、色々な障害が出始めています。

この頃リハビリセンターで自分の障害を受け入れ頑張っておられた方々を思い出します。その後知的障害施

設、生活介護施設で週１～２回働きました。言葉の発せない方、聴覚障害の方、嚥下の困難な方等、多くの障

害の方々と出会いました。多くの生活支援員に支えられ、車椅子で通所される方、自力で通所される方、皆明

るく「おはよう！」「キャー」と抱きついてくる人等様々ですが、元気です。家族の方々の思いも知る事がで

きました。生まれ育てられた今、そしてこれからも生きていかれる思いは、私共が想像を超えたものと思いま

す。家族の方の支えも必要だろうと思いました。 

この頃色々な方々とふれ合い、悲しんだり 笑ったり 怒ったり 怒られたり 悔しかったり 喜んだりしなが

ら生きてきましたが、結局私は出会った皆様に支えられ生かされてきたんだなと今つ

くづく思っています。 

これからは、書道を始めて 15 年、生け花に携わって 45 年、コーラスを始めて 10 年、

着物の着付け学校を卒業して 10 年、何となくお稽古事は続けることが出来、その仲間

の方々とお付き合い出来ている事に感謝しています。これから何年生きるか誰にもわ

かりませんが人との出会いを大切にして、明るく自分の体と相談しながら頑張らない

自分で生きていきたいと思っています。 

私 の 半 生 記 鳥取市（旧気高郡）出身 

山本 澄江 

お料理作りも楽しんでいます→ 



 

 

 

東伯郡出身 堀尾 雅俊 

 新型コロナウイルス感染症が日本国内で蔓延し始めて早いもので２年半が経とうとしていま

す。現在も続くこのコロナ禍は私たちの日常生活を大きく変えてしまいました。コロナ前は春夏

秋冬と鳥取に帰省していましたが、今はそれもままならず、平日はひたすら自宅と会社とを往復

し、休日は家の中で大人しくアマゾンのプライムビデオを観るか、家内の買い物の荷物持ち兼運

転手をして過ごしています。ただ幸いなことは、私は２０１７年３月末に会社を６０歳で定年退

職し、同年４月から半導体製造装置と油圧機器に関係する製品を製造する子会社の経営に携わ

ることになりましたが、半導体業界の活発な設備投資、フォークリフト、建設機械、農業機械な

ど好調な業界に引っ張られて、当社の業績は比較的順調に推移していることです。しかしながら、

ロシアによるウクライナ侵略、エネルギー価格や輸送費、部品材料の高騰といった頭の痛い問題

は山積しており、先行きは全く予断を許しません。 

 寄る年波もあり、いつまで仕事を続けられるのかは神のみぞ知るところですが、卒業の日が来

るまでは精一杯頑張りたいと決意を新たにしている今日この頃です。 

 

 

境港市出身 戸塚 晴彦 

 私は珈琲会社を経営しております。珈琲豆を海外から輸入し、焙煎をして、喫茶店、ホテル、

レストランに焙煎した豆を卸させて頂いております。コロナ禍になり、インバウンド、他府県か

らの観光の方が京都に来られなくなり、お得様が暇になり、私共も仕事が無くなりました。とに

かく従業員とその家族、お得意様の健康を第一に考えなければならない為、仕事は出来る範囲で

リモートにして、配達も減らし早く会社から帰らすことを徹底しました。おかげさまで感染した

社員はおりませんでしたが会社の売り上げは下がりました。しかしながら大きく伸ばしたのが

スーパーマーケットに卸している商品でした。巣籠もり需要おきたために皆さんが自宅で珈琲

を飲むようになり、通常の倍売れるようになりました。会社としては何とかそれで苦境が乗り切 

れました。コロナ禍が落ち着きゴールデンウィークはもの凄い人の流れがあり、やっと忙しくな

ってきました。皆さんも色々お出かけされたと思います。まだまだコロナ禍ではありますが、健

康には十分ご留意して頂き、県友会でまた皆様にお会いできるのを楽しみにしております。今後

ともご指導の程宜しくお願いいたします。 

 

コロナ禍での毎日は？（第２弾） 



八頭町出身 薮内 康子 

 

春のお花見。京都はいつもお花見ができます。何処へも行けないから街に花見に行きましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

我らが故郷鳥取県！さて皆さんは鳥取県といえば何を思いますか？ネット上でのイメージランキングが発表

されていました。ベスト１０をお知らせいたします。やっぱり！と思われるものがほとんどでしょうが、それ

は故郷のことを良く知る私達だから思えることではないでしょうか？ 

 1 位 鳥取砂丘   観光できる砂丘としては日本最大の規模。国の天然記念物にも指定されている。 

 2 位 二十世紀梨  二十世紀梨の生産量は日本一。100 年以上の栽培歴史を持つ。 

 3 位 水木しげるロード 「ゲゲゲの鬼太郎」の作者水木しげるの出身地境港にある。 

    2022 妖怪川柳コンテスト（京都新聞より） 

      大賞２作品  ・2 年自粛伸びっぱなしのろくろ首 ・ぬりかべで汚部屋隠してテレワーク 

4 位 大山     中国地方最高峰。日本名峰ランキング 3 位！（1 位富士山、2 位槍ヶ岳） 

 5 位 松葉がに   蟹の漁獲量は北海道に次いで全国 2 位。成長した雄のズワイガニを松葉がにと呼ぶ。 

 6 位 らっきょう  福部町の「砂丘らっきょう」をはじめ中部の北栄町などでも栽培が盛ん。 

 7 位 三朝温泉   この温泉に来て三日目の朝には病が治ると信じられてきたことが名称の由来。 

 8 位 はわい温泉  東郷湖の湖底から湧き出す泉源を利用。このが羽合町であったことが名称の由来。 

 9 位 スターバックス 「スタバは無くともスナバ（鳥取砂丘）はある」の知事発言が大反響。 

10 位 因幡の白兎  白兎海岸は「恋人の聖地」に認定されている。 

【神護寺の山躑躅】 

 

【嵐山の藤の花】 

 

 

【八幡の背割り堤の桜並木】 

【松尾大社の山吹】 

鳥取県といえば？ 



 

 

 

【県友会関連】 

６月５日（日） 京都鳥取県友会春の総会（ホテルグランヴィア京都） 

８月２７日（土） 鳥取県ファンの集い 

１０月１４日（金） 鳥取県招魂祭（護国神社その後秋季懇親会） 

１２月２５日（日） 全国都道府県女子駅伝 鳥取県選手の激励・応援 

１月未定  皇后杯全国都道府県対抗女子駅伝競走大会 鳥取県選手の激励 

１月１５日（日） 皇后杯全国都道府県対抗女子駅伝競走大会 応援・カニ汁販売 

 

【ふるさと連関連主な事業】 

１０月中旬  ふるさと研修日帰りツアー 

１１月１０日（木） チャリティーゴルフ大会（宇治市日清カントリークラブ） 

１２月１日（木） 講演会・懇親忘年会（京都ホテルオークラ） 

 

【嬉しいニュース！】 

 屋台村でいつもお世話になっている岩美町の長戸さんが、昨秋より岩美町長になられまし

た！！おめでとうございます㊗ 

 榎本町長、西垣町長、そして長戸町長とこれからも岩美町にお世話になります。 

 

 

 

 

 

 

☆スーパー「KOHYO」京都店、上七軒店ほかで「鳥取フェア」を開催 

 開催日：令和４年６月１１日（土）～１３日（月） 

 

☆関西・中京圏の高島屋（京都店・洛西店）で「鳥取フェア」を開催 

 開催日：令和４年６月１５日（水）～２１日（火） 

 

☆鳥取県×京都産業大学連携フォーラム「酒と食文化でむすぶ鳥取と京都」 

 開催日：令和４年９月１８日（日） 

 １３：３０～京都産業大学むすびわざ館２階むすびわざホールにて 

 参加者には鳥取の地酒をプレゼント！！ 

  

今年度の予定 

鳥取県関西本部からのお知らせ 


